

小中学校 冬休みの生活指導

町内各小中学校では、十二月二十一日から一月七日まで冬休みに入っています。

この休み中の過ごし方について
は、家族の一員として明るい家庭
づくりのメンバーとなり、子ども
たちがそれぞれ生活計画を立てた
り、生活設計をして楽しい正月、

町内各小中学校では、十二月二十五日から一月七日まで冬休みに入っています。この休み中の過ごし方については、家族の一員として明るい家庭づくりのメンバーとなり、子どもたちがそれぞれ生活計画を立てたり、生活設計をして楽しい正月、よる。

楽しい休み、きまりよい生活を目さしてあります。きまりよい生活をするために、左記の内容について守られるよう、各保護者、関係機関の各位よりのご協力をお願ひします。（なお詳細は、各小中学校別の約束ごとに

のため、火の用心をする。
⑥手伝い 家族の一員として、各自のできることを決めて、進んで手伝いをする。
⑦外出 小学生は午後四時、中学生は午後五時まで帰宅する。学区外の外出は決められた服装とする。

きれいな水で住み
水の汚濁防
最近目まぐるしい経済の発展と
共に私達の生活も、向上の一途を
たどってきました、その反面クロ
ーズアップされてきたのが公害で

よい環境を
止について
最近私達の飲料水も汚染されか
ねないような時代となってきたい
このようない環境汚染を防止し、
ます。

頌春 1977年



年頭のあいさつ
越路町長

新年を迎えて

越路町の皆様、明けましておめでとうございます。新年を迎えるに当り謹んでごあいさつ申し上げます。

新年を迎えて
越路町議会議長
大石仁太郎

済に定着した昭和五十一年は去り、輝かしい昭和五十二年の新しい年を迎えられたことと存じ衷心よりお祝い申し上げますとともに明るい町づくりに一層の御協力、御指

期待に応え「住みよい町づくり」を進めるには数多くの問題が山積されておりますが、私は中でも次の事について一層努力を傾注する所存であります。

過ぐる一年を振り返ってみますと誠に多事多彩な年でありました。政局の動揺を反映した世相は不安と不景氣の停滞に終始し生活の圧迫感に加えて農家では冷害のため近年にない不作に見舞われどこを向いても晴ればれしないうつとうしい一年でありました。

このような中において私共の町におきましては、九月に総合福祉センターが開設され皆様方の積極的なご利用により町の社会福祉、文化活動が大きく前進した事はございません。

また水い間の懸案であった塚山地区へのガス供給工事も完成し、

発実現を推進してゆきたいと存じます。

来迎寺地域交通問題については、現在来迎寺駅前通りを通過する車は約六千台にのぼっています、車ごく一部の地域を除いてほぼ全町に町営ガスの供給が実現乏しい中にも着実に生活環境の整備が行われてまいりました。これも偏重に町民の皆様の町行政に対する理解とご協力のたまものであります。

新しい年に臨みましては、関越高速道路の通過に対応する東部地区の大型圃場整備事業及び東部水道事業更に飯塚地区の綜合基盤整備事業等大事業が何れも調査、着工の段階を迎える見込みでありこれらのこと事業推進には町民各位の各事業に対する更に深いご理解とご協力がなければ到底成し得ないのあります。何分ともによろしく

町民の皆様におかれましては、お気付きの点はどしどし御指導賜わり、町発展のため絶大なる御支援と御協力をお願い申し上げまして年頭のごあいさつといたします。

お願いいいたします。

時代の変遷と町を取り巻くさまざまな状況により当町の環境も大きく変わらうとしております。解決を迫られる数多くの難問を抱え前途誠に容易ではありません。

しかしながら私共町議会は町民各位のご指導とご協力により町当局と問題処理に真剣に取り組み町政の方向付けに誤りなきよう努力いたす覚悟であります。

町民の皆様のご健勝とご多幸を心から祈念して年頭のごあいさつといたします。

年頭のあいさつ

**越路町長
平石金次郎**

さて顧りますれば、昨年は総町村にも波及し、財政的にも厳しい年であります。主要事業である農業の振興、社会福祉施設の整備、道路の改良促進、教育施設の整備、環境整備など重点に意を注いでまいりました。

本年の社会経済はまだ回復のきざしをみることは難かしいところであります。が、私たちの生活は時とともに向上しその欲求は限りありません。こうした町民のご

導くださいますようお願い申し上げます。

越路町の皆様あけましておめでとうございます。

まず、大規模圃場整備事業の推進を計り、省力化する農業に即応した圃場整備と農道整備の促進、又、岩塙地区農村基盤総合整備事業及び山間地圃場整備事業を推進し、あわせて農業の近代化を計りたいと存じます。

東部水道事業については、すでに設計の段階に至っており、信濃川の伏流水を水源として、東部地区全域に給水する計画であります。

焼田川遊水地開発については、みなさんが望んでいるスポーツ広場、憩の広場として開発するため積極的に国へ働きかけ早急に開

による道路状況は非常に危険な状態におかれています。すでに一部工事に着手している県道バイパス道を早急に完成させるよう働きかけてゆく所存であります。

尚、教育環境整備についても年次計画に基き更に努力を傾注しなければならないと考えております。これらの事業については、町民各位の深い御理解と御協力が是非必要であり町としましても、これら諸問題に全力を傾注し、時代に即応できる調和ある町の発展について最善の努力をいたす所存であります。

①学習 のまとめを計画的に学習する。

②読書 本を読む良い機会でもあり、正しい読書習慣をつけ、積極的に読書を進める。

③健康 寒さに負けないからだづくりをする。衛生習慣を守り「かぜ」の予防につとめ、毎日規則正しい生活をする。

④生活 ことばづかいで注意し、あいさつをきちんとす。訪問時や来客に対しては、正しい礼儀作法で応接する。

⑤安全 危険な遊び、場所については事故に注意する。スキーのきまりを守って、決められたところでのる。火災防止

（最近の青少年の非行の傾向
長岡警察署）は毎年のように低年
令化し、小中学生の補導される件
数が激増し、個々の非行よりも集
団化し、男女の別がなく女の子の
非行が目立っているという傾向で
す。

子どもたちを悪化させる社会環
境から守るためにも、親子の対話
を進める良い機会でもあり、話し
合いを深め、よりよい家庭のムー
ドづくりが大切です。

人の子も、わが子同様に注意し
合う環境づくりのため、各位のご
協力をお願いします。

利達の毎日の生活においても、
ると、以前に比べ大変便利になつた
と感じる反面、以前にはなかつた色
々な、悪い影響が出てきています。
交通騒音など不快な感じとして
は最たる一つですが、私達のあま
り感じる事のない中に、汚染され
ているものに水があります。水は
生活に重要不可欠であり、生活文
化が進むと同時に、利用度も高く
なり汚染度も激しくなつてきてい
ます。

越路町は、信濃川、渋海川、須
川と大河川が町を流れている関係
から、河川の水質について、町民
の方からご理解をいただき、河川
にゴミの不法投棄のないようにお
願い致します。

畜産業、水質製造業、腐製造業、畜産業で、豚房施設の広さが、50坪以上の方等、47の事業所の方から、水質汚濁防止に、格だんのご配慮を、いただいています、今後共排出水に、ご留意下さるようお願いします、前記の、業種で届出をされていない方は、早急に届出をして下さい、また、これから開始される方について、60日前迄に届出をして下さい。

なお、届出を要しない小規模の畜産施設のある方は特に、一般町民の方共に、水の汚濁を防止し、住みよい環境をつくるために、ご協力下さい。

届出、他については役場企画開発課へ。

決め

(越路町学校警察連絡会より)

にゴミの不法投

届出、他については役場企画開

農業委員功労者

農林大臣表彰



来迎寺 今井仁蔵さん

越路町農業委員となつて二十五年間、地域農業の振興と土地基盤整備に熱意を示し、農業委員の立場から土地改良事業、農地交換分合など積極的に農業発展のため努力されました。

○太りすぎは絶対だめ、太るものとなる主食を減らし、副食中心に脂身の少ない肉や魚などの動物性たんぱく質、野菜やくだもの全体として腹八分にする。
○酒、タバコをひかえめに。
○規則正しい生活をする。

(1) 倒れた場所からそっと柔らかいフトンの上に移す。このとき頭の位置と全身の位置が互に固定するよう十分気をつける。
(2) ただちに医師に連絡、呼吸障害がなく、窒息の心配なしという判断を与えられたならば、発作後二十四時間待つてかかるべき病院に運ぶ。

くない枕で自然の状態に寝かせる。嘔吐のあるときは、頭部を少し斜め横に向けておく。胸の真ん中に胸骨があるから、その三分の一くらい下の部分を力まかせに押す。一分間に四十から五十回、これで心臓が働いていると同じように血液を送れる。その間に、べつの人が口をあわせて人工呼吸で息を吹きこむ、少しも休まず行なうことがあわせて人工呼吸で息を吹きこむ、少しも休まず行なうことが大切です。

冬の健康情報 —その2—

冬に注意したい病気

高血圧・心臓病・脳卒中

〈寒さによる危険〉
冬の厳しい寒さにあうと、皮ふや血管が収縮し、抵抗が増すため血圧が上昇し、心臓に負担がかかります。もともと高血圧の人の心臓は、血圧の高いところへ血液を送らねばならぬため、常に負担になつているのでちょっとの変化がおこるといふ。また、高血圧にとってこわいのとあるわけで、この寒さがいちばんあぶないのはいうまでもありません。

○急に血圧の上がるようなことは早めに床に就く。
○長風呂、水かぶりはさける。
○休養をとる。過労は絶対にいけない。
○軽い運動を毎日行なう。



急速な温度変化を防ぐ

冷害等対策融資制度新設

越路町独自の
金融資本農業協同組合と越路町が実施します。

越路町冷害等被害農業者対策資金

石津農業協同組合
塚山農業協同組合

（目的）

昭和51年度冷害等による農作物被害農業者に対し、農業の再生産及び生活に必要な資金を融資し、農家経営の安定を図ります。

（対象）

昭和51年度産米の予約数量と政府壳渡数量の価格差10万円以上の農家は100万円を限度として農業協同組合の減収証明額を融資します。

（融資機関）

来迎寺農業協同組合

（融資条件）

5千万円

（融資額）

（1）貸付限度額10万円以上100万円以内

（2）貸付利率 年利6.5%

（3）償還方法 子供給をする。

（4）申込期間 昭和51年12月25日から昭和52年3月25日まで

（5）申込先 住所地の農業協同組合とする。

（6）

（7）

（8）

（9）

（10）

（11）

（12）

（13）

（14）

（15）

（16）

（17）

（18）

（19）

（20）

（21）

（22）

（23）

（24）

（25）

（26）

（27）

（28）

（29）

（30）

（31）

（32）

（33）

（34）

（35）

（36）

（37）

（38）

（39）

（40）

（41）

（42）

（43）

（44）

（45）

（46）

（47）

（48）

（49）

（50）

（51）

（52）

（53）

（54）

（55）

（56）

（57）

（58）

（59）

（60）

（61）

（62）

（63）

（64）

（65）

（66）

（67）

（68）

（69）

（70）

（71）

（72）

（73）

（74）

（75）

（76）

（77）

（78）

（79）

（80）

（81）

（82）

（83）

（84）

（85）

（86）

（87）

（88）

（89）

（90）

（91）

（92）

（93）

（94）

（95）

（96）

（97）

（98）

（99）

（100）

（101）

（102）

（103）

（104）

（105）

（106）

（107）

（108）

（109）

（110）

（111）

（112）

（113）

（114）

（115）

（116）

（117）

（118）

（119）

（120）

（121）

（122）

（123）

（124）

（125）

（126）

（127）

（128）

（129）

（130）

（131）

（132）

（133）

（134）

（135）

（136）

（137）

（138）

（139）

（140）

（141）

（142）

（143）

（144）

（145）

（146）

（147）

（148）

（149）

（150）

（151）

（152）

（153）



酒井菊太郎さん
(93才)

行司越路町長

越路町
社会福祉協議会



佐藤 リイさん
(94才)

前頭		37	36	35	34	33	32	31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12
来	来	中	飯	西	来	不	浦	西	塚	西	岩	來	神	中	沢	岩	岩	岩	神	岩	釜	釜	浦	浦	飯	塚	
々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	々	
迎	迎	迎	迎	迎	迎	不	動	浦	野	野	山	野	田	來	寺	谷	沢	下	浦	浦	野	谷	田	島	浦	塚	
寺	寺	塚	塚	谷	谷	沢	沢	野	山	野	田	田	寺	寺	谷	沢	条	下	浦	浦	野	谷	田	島	浦		
本	義	本	春	本	孝	誠	本	寅	本	七	本	得	本	幸	本	一	本	直	々	々	々	々	々	々	々		
人	春	夫	人	雄	人	一	司	人	三	人	キ	人	男	人	司	人	夫	人	々	々	々	々	々	々	々		
齊	小	小	細	小	長	小	酒	關	小	長	大	鷺	駒	高	佐	長	岡	丸	林	小	野	高	西	新	永		
藤	塚	林	川	林	川	林	井	川	川	石	頭	村	橋	藤	東	村	山	塚	橋	源	保	井	山	丸	永		
石	榮	与	利	藤	信	榮	上	政	竹	弥	勝	金	勘	友	角	逸	宗	友	仲	信	石	右	與	榮	平		
松	次	郎	吉	吉	七	太	助	作	郎	七	太	郎	七	藏	郎	郎	助	一	郎	次	松	門	郎	吉	郎		
明治	28	28	28	28	28	28	28	28	27	27	27	27	27	27	27	27	27	27	27	27	27	26	26	26	26		
.		
12	6	5	3	3	2	1	1	1	12	12	11	11	10	10	8	7	6	3	2	1	1	11	4	3	3		
20	12	16	24	18	10	26	18	7	20	6	28	27	11	7	6	27	9	1	20	29	21	20	20	6	2		
81	81	81	81	81	81	81	81	82	82	82	82	82	82	82	82	82	82	82	82	82	83	83	83	83			

前頭		30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	
中飯	来釜	神不	塚來	東朝	塚西	飯來	迎浦	岩浦	神篠	塚野	浦	澤島	寺谷	島山	日谷	山谷	島谷	寺田	谷花	山山	島谷	花山	浦	浦		
勇五郎	条八一郎	正一郎	善二郎	賢茂	清義	俊威	光助	清郎	源助	一正	鳥英	杢英	栄雄	栄雄	悦一	正一	鳥島藤	英林	栄伊	林十三	宗三	重三	弥三	六九	靖九	
永井	佐藤	長川	新川	白藤	高保	藤村	山橋	内嶽	五十嵐	五大	清橋	高橋	田中	西脇	西脇	岡脇	嘉村	佐瀬	高橋	戸原	山岸	吉雄	平藏	市男	式男	
ツネ	スミ	メシ	スケ	シク	サク	クク	ウ	セ	ヨ	ン	ツ	メ	ヨ	マ	キ	ス	セ	ス	セ	ス	セ	ス	セ	ス	ス	
明治		24	24	24	24	24	24	23	23	23	23	23	23	23	23	23	23	22	22	22	22	21	21	21	20	20
12	11	10	4	12	2	12	12	11	11	19	10	8	4	3	1	9	9	3	12	11	2	12	11	.	.	
10	18	13	27	1	26	16	5	28	24	18	12	19	5	29	5	8	4	17	8	7	12	27	9	.	.	
85	85	85	85	85	85	86	86	86	86	86	86	86	86	86	86	87	87	87	87	88	88	88	89	89	89	



長束 勇吉さん
(98才)

蒙御免 長寿一万歳
越路町長寿者番付表

(十一月末現在)

子供が急に高熱を出したとき

急に子供が高熱を出すと親はさわぎをしますが、熱の高さで病気の重さを判断できません。

熱が高くて意識がはつきりして、あやせばなんとか笑うし

熱のわりに元気で、手足も頬も熱くほてっているというぐあいなら

あわてる必要はありません。昼間なら医師の診察を受けた方がよい

のですが、夜間のときは、ゆつたりした寝起きに着換えさせて寝かせ、さむきがくるようなら湯たん

水を入れてやり、寒けの時期が過

ぎてあつがるようなら氷枕をして

やることです。

食べる物は無理じいせず子供の

食欲にまかせて下さい。たいてい

は冷たくひやした果汁や、うすく

とした乳酸飲料などを喜こびます

が、これは高い熱が出たときには

水分を与えるのが何より必要な

で理にかなっています。

逆に熱は三十七度五分ぐらいで

も泣き続けて不気嫌だと、ぐつ

たりして目がくぼみボーッとして

いるとか、吐き気があるとか頻回

の下痢があるとか、呼吸が苦しき

うだとか、熱があるのに顔色は青

白く手足も冷たいというような場

合は早く医師の診察を受けた方が

よく、夜間でも遠慮せずに医師へ

連れて行くか往診を受けて下さい。

熱がある場合に治療を急ぐ必要

があるかどうかを判断するのは、

熱が高い低いによるのではなくて

熱以外の症状ことに子どもが熱

のわりに元気かどうかという一般

症状の方を重くみて判断すること

です。

熱がないと咳をたくさんしてい

ても心配しないお母さんが多くい

ますが、熱が低かったり、なかつ

たりして肺炎を起している例が最

近目立ってきているそうです。

ぐれぐれも熱だけを心配する習

慣を改めてほしいと思います。

ガス税が一月から一パーセント引き下げ

一ヶ月のガス料金が四千円を超える場合、今まで三パーセントのガス税が課税されましたが、法改正により五十二年一月から一パーセント引き下げられ、二パーセントのガス税が課税されることになります。

正月に東京行特急バスを運行

長岡東口→東京国電浜松町駅カード下、の急行バスが運転されます。

発車時間・長岡東口発二、〇〇

料金：大人三、〇〇〇円

小人二、二〇〇円

運転日：一月三、四、五、六日

新潟県の最低賃金等の改正

新潟県では、県内で働くすべての労働者に適用する最低賃金が、次とおり改正されました。

使用者は、最低賃金の適用を受ける労働者に対しては、その最低賃金額以上の賃金を支払わなければなりません。又、二つ以上の最低賃金の適用を受ける場合には、金額の高い方の最低賃金が適用になります。

※その他最低賃金について、不明の点は最寄りの監督署又は基準局にお問い合わせ下さい。

長岡労働基準監督署

T E L 三三一八七一

新潟県内の最低賃金

最低賃金の 件名	最低賃金額		除外賃金 額	追加又は除外外の 産業職種等	効力発生日
	但	音			
新潟県 最低賃金	1日 2,040円 但・音 1時間 25円		精勤勤手当 通勤・ 家族・		51.12.22
新潟県 最低賃金	1日 2,200円 但・音 1時間 27円		精勤勤手当 通勤・ 家族・	①飲食店を除く ②清掃・片付け、 施設の業務に 主として従事する 者を除く	51.12.22
新潟県 最低賃金	1日 2,250円 但・音 1時間 28円		精勤勤手当 通勤・ 家族・	手作業による洗い出し、 包装、箱詰、 魚介類の内蔵取り出し又はレッセルはり、 清掃、港 港内から他のこれらに準ずる軽易な業務に上として従事する者につ いては、 1日 2,060円 但・音 1時間 25円	51.12.30

○最低賃金欄の値は、1日の所定労働時間が当該事業場の一般労働者の所定労働時間より短い者、即は、賃金の大半が時間によって定められている者をいう。

みんなの文芸欄

短歌



朝日短歌会

田鶴子

出かせぎの季節

東谷小六年五十嵐 徹

出かせぎの季節だ

この村は、

出かせぎに出る人が多い

ツバメが南の国に帰るように

次々とみんな出ていく

出かせぎにいく人が

「あしたいくので」

と、あいさつに来た

ぼくは、もういくのかと思った

たいへんだなあ

雪で冬は仕事ができない

だから行くのだ

冬でも家族みんなで

くらせる方法はないものか

と、いつも思う

父は行く朝に

「元気でな」

と、言って家を出た。

詩

出かせぎの季節

東谷小六年五十嵐 徹

出かせぎの季節だ

この村は、

出かせぎに出る人が多い

ツバメが南の国に帰るように

次々とみんな出ていく

出かせぎにいく人が

「あしたいくので」

と、あいさつに来た

ぼくは、もういくのかと思った

たいへんだなあ

雪で冬は仕事ができない

だから行くのだ

冬でも家族みんなで

くらせる方法はないものか

と、いつも思う

父は行く朝に

「元気でな」

と、言って家を出た。

詩

出かせぎの季節

東谷小六年五十嵐 徹

出かせぎの季節だ

この村は、

出かせぎに出る人が多い

ツバメが南の国に帰るように

次々とみんな出ていく

出かせぎにいく人が

「あしたいくので」

と、あいさつに来た

ぼくは、もういくのかと思った

たいへんだなあ

雪で冬は仕事ができない

だから行くのだ

冬でも家族みんなで

くらせる方法はないものか

と、いつも思う

父は行く朝に

「元気でな」

と、言って家を出た。

詩

出かせぎの季節

東谷小六年五十嵐 徹

出かせぎの季節だ

この村は、

出かせぎに出る人が多い

ツバメが南の国に帰るように

次々とみんな出ていく

出かせぎにいく人が

「あしたいくので」

と、あいさつに来た

ぼくは、もういくのかと思った

たいへんだなあ

雪で冬は仕事ができない

だから行くのだ

冬でも家族みんなで

くらせる方法はないものか

と、いつも思う

父は行く朝に

「元気でな」

と、言って家を出た。

詩

出かせぎの季節

東谷小六年五十嵐 徹

出かせぎの季節だ

この村は、

出かせぎに出る人が多い

ツバメが南の国に帰るように

次々とみんな出ていく

出かせぎにいく人が

<p